



Europas größte Messe für  
kreatives Gestalten

**13.-17.03.13**

täglich von 9 bis 18 Uhr

LandGarten.  
kreativ

PerlenExpo

Neu!  
Puppen- &  
Bärenmarkt  
16. + 17.03.2013

Messe Westfalenhallen Dortmund

## Grußwort



Mag. Karl Prammendorfer

### Tradition trifft Zeitgeist

**Österreichs textile Vergangenheit und Zukunft auf der CREATIVA in Dortmund**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Messebesucher/innen,

was passiert, wenn Jahrhunderte alte Webtradition auf innovative Ideen und moderne Designs trifft? Welche spannenden Ergebnisse aus textiler Experimentierfreude und der Leidenschaft für traditionsreiche Techniken resultieren, erfahren Sie als Besucher am Stand des Gastlandes Österreich, wo das Textile Zentrum Haslach ein wichtiges Kulturgut unseres Landes präsentiert.

Die Einladung zur größten Kunsthandwerksmesse im europäischen Raum ist für uns eine große Ehre und Auszeichnung. Dass gerade einem kleinen Ort im Norden Oberösterreichs diese Aufmerksamkeit zuteil wird, erfüllt uns mit Freude und Stolz. Es ist ein großartiges Zeichen der Anerkennung für die hervorragende Leistung eines ambitionierten und leidenschaftlichen Teams, dem es gelungen ist, ein innovatives und gleichzeitig nachhaltiges Kulturprojekt auf die Beine zu stellen. Über traditionelle Grenzen hinweg werden im Textilen Zentrum Haslach textile Kunst, Handwerk, Produktion und Ausbildung unter einem Dach vereint und neue Synergien geschaffen und Netzwerke mit Textilkünstlern aus aller Welt aufgebaut. Dieser inspirierende Austausch soll auf der CREATIVA in Dortmund und gerne auch vor Ort, in Haslach, seine Fortsetzung finden. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Mag. Karl Prammendorfer  
Oberösterreich Tourismus

## Grußwort



Dr. Josef Pühringer

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Messebesucher/innen,

als Landeshauptmann und Kulturreferent von Oberösterreich freut es mich sehr, dass das Textile Zentrum Haslach als Vertreter des Gastlands Österreich heuer für die Sonderschau auf der CREATIVA in Dortmund ausgewählt wurde. Es ist eine besondere Ehre für unser Land, auf Europas größter Fachmesse für kreatives Gestalten so prominent vertreten zu sein und ein zukunftsweisendes Kulturprojekt unseres Landes einem weiten Kreis an Interessierten vorstellen zu dürfen.

Oberösterreich blickt auf eine ungemein reiche Textiltradition zurück, die eng mit dem Flachsanzbau und der Leinenkultur des Mühlviertels verbunden ist. Wie in vielen anderen ehemaligen Textilzentren Europas haben die globalen Entwicklungen in der Textilbranche auch vor unserem Land nicht Halt gemacht. Der Weberort Haslach im Herzen der ehemaligen Leinenregion setzte dem allgemeinen Betriebssterben aber eine höchst erfolgreiche Mischung an Kreativität, handwerklichem Schaffen, Kleinserieller Produktion und internationaler Textilkunst entgegen. Diese Aktivitäten führten 2012 zur Eröffnung des Textilen Zentrums Haslach, einem Kultur- und Kompetenzzentrum, das ein Museum, Kurs- und Fortbildungsangebote sowie kleinere Textilbetriebe im Areal einer ehemaligen Textilfabrik vereint. Die Einladung zur CREATIVA verdeutlicht den internationalen Stellenwert dieses Projekts und kann als Wertschätzung für die unermüdliche Arbeit des kleinen, visionären Teams vor Ort interpretiert werden.

Ich wünsche der Messe einen guten Verlauf, allen Besucherinnen und Besuchern viele inspirierende Stunden und ich lade Sie herzlich ein, zu uns nach Österreich zu kommen, um die reichhaltige Kultur unseres Landes zu erleben und das Textile Zentrum Haslach zu besuchen!

Ihr

Dr. Josef Pühringer  
Landeshauptmann